



## Especialistas del Centro INAH Morelos impartirán diplomado de formación de cronistas

- Arqueólogos, biólogos, restauradores, antropólogos y otros expertos brindarán información actualizada en materia de investigación y difusión patrimonial
- La actividad es posible gracias a la suma de esfuerzos entre el INAH, la Uninter, el Consejo de Cronistas del Ayuntamiento de Cuernavaca y el Consejo de Cronistas de Cuernavaca AC

Con miras a formar nuevos cuadros de profesionales especializados en crónica histórica y en divulgación del patrimonio cultural, expertos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura federal, participarán en un diplomado en la materia.

A desarrollarse presencial y virtualmente desde la Universidad Internacional (Uninter), cuya sede está en Cuernavaca, Morelos, esta opción de desarrollo académico se dirige a cualquier persona con interés en la historia regional, de México y universal; constará de 128 horas formativas, que se verificarán entre el 19 de octubre de 2024 y el 28 de junio de 2025.

Se trata de la primera vez a nivel estatal, explica el titular del Centro INAH Morelos, Víctor Hugo Valencia Valera, que se delinea un evento académico dirigido especialmente a la formación de las y los oficianes históricos, conocidos como cronistas.

En este ánimo colaborativo, agrega el antropólogo, 10 expertos de dicha representación estatal del instituto formarán parte de la planta docente del diplomado, con miras “a ofrecer información especializada en arqueología e historia, así como elementos técnicos en biblioteconomía, paleografía, manejo de archivos históricos y aspectos legales asociados con el patrimonio cultural, es decir, elementos fundamentales para el saber de quien ejerce como cronista”.

El grupo de investigadores integra, además del propio Valencia Valera, al antropólogo Miguel Morayta Mendoza y al historiador Antonio García de León Griego, especializados en el devenir morelense y mexicano, quienes además son autores de numerosas obras de divulgación.

Asimismo, participarán el presidente del Consejo de Paleontología del INAH, Eduardo Corona Martínez; la arqueóloga Claudia Alvarado León, poseedora de una amplia obra tocante a sitios patrimoniales como [Xochicalco](#); y el fotógrafo, gestor cultural y titular del [Museo Regional de los Pueblos de Morelos](#), Rodolfo Candelas Castañeda.

Otros especialistas que aportarán sus conocimientos serán la bibliotecóloga Maribel Martínez Sánchez, la restauradora Laura Hinojosa, la bióloga Lizandra Salazar Gorostieta y la jefa del Departamento de Trámites y Servicios Legales del Centro INAH Morelos, Rosa Cienfuegos Domínguez.



Mayores informes sobre el plan de estudios, los horarios, la cuota de inversión y otros detalles del diplomado, el cual también suma el apoyo del Consejo de Cronistas del Ayuntamiento de Cuernavaca y del Consejo de Cronistas de Cuernavaca AC, pueden consultarse en la [página electrónica](#) de la Uninter.

Cabe destacar que esta casa de estudios ofrece un descuento de 50 por ciento para el personal del INAH interesado en cursar el diplomado; promoción aplicable hasta el 18 de octubre, para lo cual se requerirá de documentos probatorios actualizados por parte de los trabajadores del instituto.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)